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El secretario de Estado valoró la instauración de la rebaja de 

las tarifas eléctricas para las APR, lo que tendrá un efecto 

muy relevante en la región y en el país, ya que son cerca de 
2 millones los beneficiados. Asimismo, anticipó que se traba- 

jará con fuerza en la implementación de una red eléctrica 

rural, que tendrá presencia en cuatro comunas de la zona. 

Rodrigo Solís Acuña 

Durante la última sema- 
na se conoció que el proyec- 

to de ley, presentado por la 

diputada Nathalie Castillo 

(PC), que busca reducir las 

tarifas eléctricas de las APR, 

fue aprobado por todas las 

instancias y sólo espera su 

promulgación para que sea 

ley de la República. 
En ese sentido, quien 

estaba muy contento era el 

ministro de Energía Diego 
Pardow, quien no sólo apoyó 

esta iniciativa, sino que tam- 

bién le entregó sólidos argu- 

mentos. «Conseguimos que 

este proyecto se aprobara de 
manera unánime en el Sena- 

do, lo que también fue apro- 
bado de manera unánime por 

las comisiones y también en 
la Cámara de Diputados. Es 

una muy buena noticia, ya 

que permite llegar con un ali- 
vio financiero a un segmento 

de la población que está par- 
ticularmente golpeado por las 

consecuencias del cambio 
climático, incendios y tam- 

bién inundaciones». 
No cabe duda que en 

Chile serán muchos los be- 

neficiados y beneficiadas. 
«En total, son cerca de 2.500 

servicios de agua potable ru- 
ral a nivel país, lo que corres- 

ponde a cerca de 2 millones 
de beneficiados. Es impor- 
tante, bajo esa perspectiva, 

entender que un sistema sa- 

nitario que opera en una ciu- 

dad es muy diferente al de 
zonas rurales, ya que en el 

caso de estos últimos se tra- 

ta de usuarios que están más 

distantes en términos geográ- 

ficos. Aunque consumen mu- 

cho más que un cliente resi- 

dencial tradicional, no pueden 

ser considerados como una 

empresa pese a que entregan 
un servicio, por eso es impor- 

tante la aplicación de esta re- 

ducción y avanzar en esta 

demanda, que era histórica y 

que eliminó el recargo en hora 

punta», aseguró el secretario 

de Estado. 
Cabe destacar que ese 

costo adicional corresponde a 

cerca de un 15% del costo fi- 
nal, pero eliminarlo tiene una 

significación mayor en pala- 
bras del ministro Pardow. 
«Muchas veces, para evitar 

las multas, disminuían sus 

actividades de bombeo y la 

presión con las que suminis- 

tran el agua, lo que no es ra- 

zonable desde el punto de vis- 
ta del funcionamiento del sis- 

tema, pero a partir de la ley, 

sin duda esto cambiará, sin 

olvidar que muchas veces tam- 

bién se desconectan de la red 
eléctrica y satisfacen sus ne- 

cesidades a través de peque- 
ñas bombas que operan a dié- 

sel, que son ineficientes y 
muy caras. El agua es un de- 

recho y una necesidad conti- 

nua», subrayó la autoridad. 

Pardow sostuvo que ade- 

más se está trabajando en 

otra iniciativa innovadora: una 

red eléctrica rural. «Durante 
2022 y 2023 se vio una des- 
aceleración de estas iniciati- 

vas debido a defectos en su 

sistema de remuneración. Es 

por eso que trabajamos en 

conjunto con la Asociación de 

Gobernadores Regionales de 
Chile en la incorporación de 

reajuste del sector público de 

una disposición miscelánea, 

Baja de precio en consumo 
eléctrico de las APR 

lo que ha permitido ir retoman- 

do el ritmo de inversión en es- 
tos proyectos. Hoy en día hay 

cuatro en particular, uno está 

en Combarbalá (debería que- 

dar ejecutado durante 2024) y 

es la construcción de una red 
eléctrica; también hay en La 

Serena, con la electrificación 
del Cajón del Romero; en Pu- 

nitaqui estamos construyendo 

un sistema para el sector de 

Ajial de Aquiles y en Ovalle es- 

tamos haciendo lo propio en 

Punilla. Los proyectos cuentan 

con RS favorable», destacó la 
autoridad. 

SUSTENTABILIDAD 

El ministro Pardow recor- 
dó algo muy importante para 

nuestra zona. «Mucha gente 

lo olvida, pero la región de Co- 

quimbo en términos porcen- 

tuales es la que tiene mayor 

participación en energías re- 

novables en el país. El año 

pasado estuvo en cerca del 

95% de participación, sin 

olvidar el potencial solar y 

el potencial eólico, por lo 
que desde el Ministerio es- 

tamos impulsando que 

toda esa capacidad se 
aproveche de la mejor ma- 

nera, porque aquella que 

tiene perfiles eólicos per- 

mite ir sustituyendo otras 
energías mucho más caras 
y menos sustentables», 

sostuvo. 

El secretario de Esta- 

do recordó que durante el 

Gabinete procrecimiento 

que tuvo lugar hace un par 

de semanas en Coquimbo, 
con la presencia del Presi- 

dente Gabriel Boric, también 

se conversó de la puesta en 

marcha de proyectos foto- 

voltaicos, «con sistemas de 

almacenamientos y con ba- 

terías para así seguir avan- 
zando en energías limpias», 

concluye. 

  

Tras una serie de 

acuerdos y trabajo que in- 

volucró a equipos del mi- 

nisterio de Minería y Ser- 

nageomin, la modificación 

fue enviada a toma de ra- 
zón de la Contraloría tras 

la firma del Presidente de 
la República. 

Con el objetivo de agi- 

lizar y adecuar la tramita- 

ción de los permisos sec- 

toriales a la realidad de pro- 

ductores y productoras de 

la pequeña minería, el Mi- 

nisterio de Minería materia- 
lizó la actualización del 

Reglamento de Seguridad 

Minera anunciada por el   

Presidente Gabriel Boric, a fi- 

nes de agosto pasado en el 

marco del cierre del mes de la 

minería. 

La modificación que, en- 

tre otras medidas, flexibiliza las 

cargas administrativas y dismi- 

nuye los tiempos de trámites 

para el inicio de actividades de 

pequeñas y pequeños produc- 

tores mineros, corresponde al 

primer decreto de 2024 del mi- 

nisterio de Minería firmado por 

el Presidente Gabriel Boric 

para ser enviado a Contraloría, 

donde debe cumplir con la 

toma de razón, previo a su en- 

trada en vigencia. 

“Consciente de las distin- 

Modifican reglamento de seguridad 

minera para agilizar sus trámites 

tas envergaduras de la mi- 

nería chilena, desde el go- 

bierno buscamos dar fluidez 

a los trámites y permisos 

que requiere el inicio o rei- 

nicio de obras o actividades 
de la pequeña minería y por 

eso, vimos en la modifica- 
ción de este reglamento una 

oportunidad para dar fluidez 

a estos proyectos. Tal como 
la Ventanilla Única que lan- 

zamos hace unos días con 
la idea de concentrar en una 

plataforma digital única el 

acceso a procesos simplifi- 
cados de Sernageomin y 

ENAMI”, comentó la minis- 

tra Aurora Williams.

Fecha:
Vpe:
Vpe pág:
Vpe portada:

28/01/2024
        $231
      $1.410
      $1.410

Audiencia:
Tirada:
Difusión:
Ocupación:

      12.000
       4.000
       4.000
      16,41%

Sección:
Frecuencia:

ACTUALIDAD
DIARIO

Pág: 18


